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От традиций 
к перспективам 

- Как газодобытчики пере-
жили 2020 год?

- В связи с эпидемиологиче-
ской ситуацией нам пришлось 
освоить дистанционный формат, 
снижать количество персонала 
на рабочих местах, изменять 
подходы к выполнению многих 
привычных операций, но это не 
сказалось на качестве и эффек-
тивности работы газодобытчи-
ков. Наш коллектив достаточ-
но быстро сумел перестроиться 
и, как мне кажется, еще больше 
сплотился. Так что трудности за-
каляют и объединяют. 

– 55 лет назад, когда нача-
лось освоение Оренбургского 
нефтегазоконденсатного ме-
сторождения, первопроходцы 
тоже столкнулись с неизвест-
ностью…

– Да, отечественного опыта до-
бычи сероводородсодержащего га-
за на тот момент не было. Но на-
ши предшественники освоили но-
вые технологии, наладили произ-
водство, и страна получила такое 
нужное топливо. Среди первого 
поколения газодобытчиков бы-
ли участники и ветераны Великой 
Отечественной войны. Они пока-
зали пример ответственного от-
ношения к делу, взаимопомощи, 
сплоченности. Мы стараемся до-
стойно продолжать традиции. На-
ша задача – поддерживать добы-
чу на определенном стабильном 
уровне. Для этого нужно повышать 
эффективность геолого-техниче-
ских мероприятий, выполнять 
комплексную программу рекон-
струкции, вовлекать в разработку 
новые участки и месторождения. 
У нас много планов по развитию 
человеческих ресурсов и культу-
ры безопасности. Все это позволяет 
уверенно смотреть вперед.

– Насколько далеко?
– Стратегия развития ООО 

«Газпром добыча Оренбург» рас-
считана до 2050 года, но мы ана-
лизируем перспективы до кон-
ца столетия. Чтобы не догонять, 
а сделать скачок вперед, важно 
формировать и развивать циф-
ровизацию месторождения, биз-
нес-процессов и всей производ-
ственно-хозяйственной деятель-
ности. 

Где жить кОмфОртнО, 
там и рОст

– Сегодня сложно предста-
вить успешный бизнес в отры-
ве от развития территории…

– Для улучшения экологиче-
ской составляющей наше пред-
приятие совместно с правитель-
ством Оренбургской области ве-
дет работу по привлечению не-
зависимых недропользователей 
к утилизации попутного нефтя-
ного газа. Сторонним предпри-
ятиям это позволит минимизи-
ровать выбросы вредных веществ 
в атмосферу, нам – дополнитель-
но загрузить производственные 
мощности. 

В 2020 году Общество «Газ-
пром добыча Оренбург» стало 
участником областной Единой 
системы экологического мони-
торинга. 

С 2013-го в рамках акции «Жи-
ви, родник, живи!» предприятием 
благоустроено более сотни род-
ников в Оренбургском и Перево-
лоцком районах. На 2021-й наме-
чено открытие еще семи природ-
ных источников. 

– О чем главы районов, сель-
советов просят чаще всего? 

– Посодействовать в создании 
комфортной среды проживания. 
Мы помогаем селам со снего-
очисткой, ремонтом социаль-
ных учреждений, благоустрой-
ством территорий. Когда слу-
чаются коммунальные аварии, 
предоставляем технику и спе-
циалистов. Минувшей весной в 
Переволоцком из-за промерза-
ния водовода жители окраины 
поселка остались без водоснаб-
жения. Наши сотрудники приш-
ли на помощь местным службам. 
Мы не остались в стороне и когда 
Оренбург столкнулся с лесными 
пожарами в Протопоповской ро-
ще и вблизи села имени 9 Янва-
ря. Автотранспорт предприятия 
подвозил воду для заправки по-
жарной спецтехники и самолета 
Ил-76, а также использовался в 
качестве водоперекачивающих 
агрегатов. 

Наличие комфортных условий 
жизни – это один из важных фак-
торов устойчивого роста бизне-
са и экономики в целом. А лю-
ди, не испытывающие бытовых 
проблем, видящие перспективы 
для себя и своих детей, внуков, 
а значит, смотрящие в завтраш-
ний день с позитивом, – их дви-
жущая сила.

- С какими инициативами 
на пользу региона газодобыт-
чики выступают сегодня? 

- Для нас в приоритете – раз-
витие сырьевой базы. Задача, ко-
торая стоит перед газодобыт-

чиками Оренбуржья в ближай-
шей перспективе – сохранение 
уровня добычи газа не ниже 10 
миллиардов кубометров в год. 
Но благодаря повышению эф-
фективности геолого-техни-
ческих мероприятий, реализа-
ции комплексной программы 
реконструкции производствен-
ных объектов, вовлечению в раз-
работку новых месторождений 
можно эту планку преодолеть. 

Приоритет в социальной по-
литике предприятия – помощь 
в развитии детей и молодежи. 
Ведь они – это наше будущее: 
как предприятия, так и самих сел, 
районов, региона и страны в це-
лом. Благодаря некоммерческо-
му партнерству «Газпром в Орен-
буржье», в которое входит и наше 
предприятие, ежегодно увеличи-
вается число игровых площадок. 
Наши работники оказывают со-
действие в патриотическом вос-
питании молодежи. В 2017-м дан 
старт всероссийскому проекту 
«Историческая память», направ-
ленному на сохранение правды 
о Великой Отечественной войне. 
С этого годя я являюсь его кура-
тором в Оренбургской области. 

Лучший вкЛад в будущее – 
инвестиции в ОбразОвание

- Большой отклик у юных жи-
телей Оренбургского и Перево-
лоцкого районов получил гран-
товый конкурс. В нынешнем го-
ду мы предложили школьникам 
сделать шаг в науку. Надеемся, 

что участники конкурса «Эврика» 
порадуют своими научными 

открытиями, разработка-
ми, изобретениями.

- А как Вы пришли в 
науку? 

- Начав работать на га-
зоконденсатном промыс-
ле, я выдвигал рациона-
лизаторские предложе-

ния. Потом были канди-
датская диссертация на 
тему повышения безо-
пасности эксплуатации 
оборудования и трубо-
проводов нефтегазовых 

промыслов, 17 патентов, 
разработка модульной ком-
прессорной установки. За 

нее наш авторский коллектив по-
лучил Государственную премию. 
Занимаясь наукой, можно изме-
нить мир к лучшему. 

– Получается, лучший вклад 
в будущее – инвестиции в об-
разование?

– Безусловно. Чтобы идти в но-
гу со временем, учиться нужно на 
протяжении всей жизни. С целью 
профориентации в прошлом го-
ду мы организовали «Газпром-
класс» в Черноотрожской школе 
Саракташского района. Его уче-
ники демонстрируют отличные 
результаты в учебе, научной и об-
щественной деятельности. В этом 
году профильные классы появи-
лись в райцентре Переволоцкий 
и селе им. 9-го Января Оренбург-
ского района. Их ученики будут 
углубленно изучать предметы, 
которые важны для успешного 
поступления в технические вузы.

Перед 1 сентября предприятия 
партнерства «Газпром в Орен-
буржье» проводят акцию «Собе-
рем ребенка в школу». В этом го-
ду оренбургским и переволоцким 
школьникам было вручено почти 
500 портфелей с канцтоварами.  
В конце лета все школы и детские 
сады этих двух районов получают 
от предприятия сертификаты на 
приобретение канцелярских при-
надлежностей и методической 
литературы.

Продолжая социально ответ-
ственную политику Газпрома, мы 
оказываем помощь с укреплени-
ем материальной базы детско-
юношеским спортивным и твор-
ческим школам, детским домам 
и интернатам, другим учрежде-
ниям образования, здравоохра-
нения, культуры.

Приятно осознавать, что лю-
ди не только рассчитывают на 
поддержку со стороны, но и са-
ми проявляют инициативу. Не-
давно мы наградили юных жите-
лей села Чесноковка Переволоц-
кого района, которые выиграли 
в районном конкурсе «Золотая 
молодежь» в номинации «Луч-
ший волонтерский отряд». Та-
кая подрастающая смена внуша-
ет оптимизм.

ценнОсти и дОстижения
– Олег Александрович, пе-

рефразировав известное ла-
тинское изречение, можно ут-
верждать, что здоровым дол-
жен быть не только дух, но и 
тело?

– Конечно. Поэтому большое 

внимание мы уделяем пропаган-
де активного образа жизни. Еже-
годно в Оренбургском и Перево-
лоцком районах при поддерж-
ке Общества проводятся всерос-
сийские соревнования «Кросс на-
ции», «Лыжня России». Легкоат-
летические старты в 2020-м бы-
ли отменены, но лыжные гонки 
и в прошлом году, и в нынеш-
нем состоялись. Кроме того, мы 
приезжаем с призами в Татище-
во на детский волейбольный тур-
нир, в Дедуровку – на турнир по 
прыжкам в высоту, в Нежинку – 
на лыжный марафон и на другие 
соревнования, которые проводят 
муниципалитеты.

– Вы сами спортом занима-
етесь?

– Так как большую часть жиз-
ни я провел на Севере, то мне 
ближе зимние виды. В детстве, 
насколько в те годы позволяла 
инфраструктура в Новом Урен-
гое, увлекался хоккеем, лыжами. 
Немного играл в настольный тен-
нис. Сейчас на спартакиаде руко-
водителей Общества выступаю за 
команду администрации. 

В этом году мы провели в по-
селке Переволоцкий комплекс-
ные соревнования. В волейболе 
за победу боролись команды ру-
ководителей Общества «Газпром 
добыча Оренбург» и Переволоц-
кого района, в футболе – воспи-
танники Академии клуба «Орен-
бург» и лучшие юные футболисты 
района. 

Поддержка детского спорта 
– это вклад в здоровую и креп-
кую нацию. Мы гордимся успе-
хами спортсменов, которые за-
нимаются на наших социальных 
площадках – в ДЮСШ «Газовик», 
«Юбилейный», в клубе настоль-
ного тенниса «Факел – Газпром» 
и футбольном клубе «Оренбург». 
Наши воспитанники входят в 
сборные области и страны, пока-
зывают отличные результаты на 
всероссийских и международных 
стартах. 

– Что еще, кроме спорта, 
ценно для вас?

– Самое ценное в жизни чело-
века – семья. Газпром – тоже семья, 
только большая. А раз так, то мы 
должны поддерживать друг друга. 
Своим производственным дости-
жением я считаю то, что за годы 
работы в нефтегазовом секторе из 
числа моих подопечных никто се-
рьезно не пострадал. Достижение в 
личной жизни – сын Данил.

– Чем Вы занимаетесь в сво-
бодное время?

– Знакомлюсь ближе с горо-
дом, регионом. В Оренбуржье  
изучаю окрестности, флору, фау-
ну. Наслаждаюсь теплым, по срав-
нению с Крайним Севером, кли-
матом. Много читаю. 

– Вы – человек новый в на-
шем регионе...

– И в этом есть свои плюсы: 
я смотрю на многие вещи све-
жим взглядом. Думаю, это помо-
жет находить решения тех вопро-
сов, которые ранее зашли в тупик.  
К сожалению, на селе еще много 
болевых точек. Важно включать 
конкретные проекты в госпро-
граммы, находить возможность 
привлечения средств областного 
бюджета на условиях софинан-
сирования с муниципалитетами. 
Это поможет сделать жизнь лю-
дей комфортнее, удержать их от 
переезда в другие регионы, а зна-
чит, откроет перед Оренбуржьем 
новые перспективы для роста и 
развития.

Ко Дню работников нефтяной и газовой промышленности

Объединив усилия, 
достигнем результата

ЕкатЕрина АфанасьеВА
Фото из архива ооо «Газпром добыча орЕнбурГ»

В преддверии Дня работников нефтяной 
и газовой промышленности мы встре-
тились с генеральным директором ООО 
«Газпром добыча Оренбург», прези-
дентом некоммерческого партнер-
ства «Газпром в Оренбуржье» Оле-
гом НИКОЛАЕВЫМ. 
Он возглавил предприятие вес-
ной 2020 года, когда мир ока-
зался на пороге неизвест-
ности, – началась панде-
мия коронавируса. Но Олег 
Александрович считает: 
трудности – не пре-
пятствие, а новые воз-
можности.

Олег николаев: «Поддержка детского спорта – это вклад в здоровую и 
крепкую нацию».


